

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus



München, den 13.11.2019

## **Bolzplätze und öffentliche Sportflächen in München erhalten und ausbauen II**

### **Antrag**

- Bestehende Bolzplätze werden nicht bebaut und bei anstehenden Bebauungen ausgespart.
- Die Verwaltung schlägt dem Stadtrat Orte für neue Bolzplätze sowie Sport- und Bewegungsflächen im öffentlichen Raum vor.

### **Begründung:**

In den letzten Jahren haben mehrere Bauvorhaben, bei denen Bolzplätzen und Grünflächen für eine Bebauung weichen sollten, wütende Proteste bei den Anwohner\*innen ausgelöst. In fast allen Fällen waren die Bolzplätze und Wiesen symbolisch für den Verlust eines Identifikationspunktes im Viertel. Gleichzeitig wurde mit den Protesten ein Zeichen gesetzt, dass diese Grün- und Sportflächen in der immer dichter werdenden Stadt dringend benötigt werden. Kinder und Jugendliche brauchen diese städtischen Räume, um zu toben und sich auszuleben. Es ist daher geboten, diese Orte sozialen Zusammenhalts zu bewahren um den Vierteln und ihren (jungen) Bewohner\*innen keine weiteren Identifikationspunkte zu rauben.

An vielen Stellen in der Stadt – vor allem in den dicht besiedelten und dicht bebauten Innenstadtvierteln – gibt es nur wenige öffentliche Sportflächen. Während die Versorgung mit Spielplätzen auch in diesen Bereichen gut ist, gibt es nur wenige Bolz-, Sport- und Bewegungsflächen. Dementsprechend stark sind diese Flächen bespielt und häufig belegt. Das spricht zum einen für die Beliebtheit dieser Plätze, zum anderen aber auch für einen Mangel an Spielstätten. Nicht jedes Kind kann oder möchte Mitglied in einem Sportverein sein oder werden und in manchen Vierteln nehmen Sportvereine (insbesondere deren Fußballabteilungen) – häufig ebenfalls aus Platzmangel – keine weiteren Kinder auf. Bolz- Sport- und Bewegungsflächen bieten daher für viele Jungen und Mädchen die einzige Möglichkeit der sportlichen Betätigung nach Lust und Laune.

Da viele Kinder und Jugendliche – aber auch Erwachsene – gerne öfters diese Chance zur Bewegung nutzen würden, ist es erforderlich, die städtische Infrastruktur den wachsenden Bedürfnissen anzupassen. Außerdem sind Bolzplätze sowie Sport- und Bewegungsflächen wichtige Orte der städtischen Integration und Inklusion: Am Bolzplatz kann mehr als anderswo

jeder mitspielen – egal wie jung oder alt, egal aus welchem Teil der Welt. Mit Blick auf ein weltoffenes München sind diese Orte auch deshalb besonders wertvoll und schützenswert.

## **Fraktion Die Grünen – Rosa Liste**

Initiative:

Jutta Koller   Katrin Habenschaden   Anja Berger   Sabine Krieger   Oswald Utz  
Sebastian Weisenburger   Anna Hanusch

Mitglieder des Stadtrates